



## Bildungsministerium

### „Weltenretter-Stipendium“ geht in die nächste Runde: Bewerbung ab 15. Juli möglich

Am kommenden Montag, 15. Juli 2024, startet die nächste Bewerbungsphase für das „Weltenretter-Stipendium“: Es ist eine der Maßnahmen, um das Lehramtsstudium aufzuwerten, den Beruf des Lehrers bzw. der Lehrerin attraktiver zu gestalten und langfristig eine bessere Unterrichtsversorgung an den Schulen des Landes zu gewährleisten. Lehramtsstudierende sollen durch das Stipendium frühzeitig für eine spätere Tätigkeit als Lehrkraft in Sachsen-Anhalt begeistert werden. Vergeben werden 25 Stipendienplätze.

Bildungsministerin Eva Feußner: „Damit sich unsere Lehramtsstudierenden bestmöglich auf ihren Beruf vorbereiten und sich auf ihr Studium konzentrieren können, bietet das Land Sachsen-Anhalt die Möglichkeit, sich für das Weltenretter-Stipendium zu bewerben. Damit führen wir unsere intensive Personaloffensive weiter fort, um grundständig ausgebildete Lehrkräfte zu gewinnen und zur Verbesserung der Unterrichtsversorgung beizutragen. Wir bieten den Stipendiatinnen und Stipendiaten gleichzeitig eine dauerhafte und gute Perspektive, um in unser Bundesland zu kommen oder auch hier zu bleiben. Ich freue mich auf zahlreiche Bewerbungen!“

Im Anschluss an die Bewerbungsphase werden die Bewerbungen durch eine Jury gesichtet und die Stipendiatinnen und Stipendiaten ausgewählt. Die Vergabe der Stipendien wird in einem öffentlichkeitswirksamen Termin voraussichtlich im Oktober erfolgen.

Das Ministerium für Bildung hatte es im vergangenen Jahr zum ersten Mal ermöglicht, sich für das Weltenretter-Stipendium zu bewerben. Ausgeschrieben waren 25 Plätze, die zum Sommersemester 2023 vergeben wurden. Zum Wintersemester 2023/24 wurden weitere 25 Stipendien vergeben. In den Folgejahren werden immer zum Wintersemester 25 Stipendienplätze vergeben.

Weitere Informationen unter <https://weltenretter.online/stipendium/>

Das Bewerberportal wird ab dem 15. Juli über diese Seite freigeschaltet werden. Bewerbungen können darüber bis zum 31. August eingereicht werden.

#### **Hintergrund:**

Pro Monat bekommen die Stipendiatinnen und Stipendiaten für die Dauer der Regelstudienzeit 600 Euro. Die Studierenden

verpflichten sich im Gegenzug dazu, nach erfolgreichem Studium für den gleichen Zeitraum, in dem sie das Stipendium erhalten haben, in einer Bedarfsregion in Sachsen-Anhalt zu unterrichten. Damit wird ein weiterer Anreiz geschaffen, um die Attraktivität schwer besetzbarer Stellen vor allem im ländlichen Raum zu steigern. Dies war im Koalitionsvertrag vereinbart worden.

Das Stipendium richtet sich vorrangig an Studierende im Studiengang Lehramt für Sekundarschule, da diese Schulform besonders unterstützt und gestärkt werden soll. Aber auch für Lehramtsstudierende anderer Schulformen kommt eine Stipendienvergabe in Betracht, wenn die Interessierten mindestens ein Fach mit zusätzlichem Einstellungsbedarf studieren.

Fächer mit besonderem Einstellungsbedarf an Sekundarschulen:

Mathematik, Deutsch, Englisch, Sport, Ethik, Technik, Hauswirtschaft, Physik, Geografie, Kunst und Musik

Fächer mit zusätzlichem Einstellungsbedarf an anderen Schulformen:

Deutsch, Gestalten, Sachunterricht und Sport an Grundschulen

Deutsch, Mathematik und Englisch an Gymnasien

Alle Fachrichtungen im Lehramt an Förderschulen

Das Angebot richtet sich nicht nur an Lehramtsstudierende in Sachsen-Anhalt, sondern an alle Lehramtsstudierenden, die an einer Hochschule in Deutschland immatrikuliert sind. Das Stipendium kann in fortgeschrittenen Semestern innerhalb der Regelstudienzeit gewährt werden (maximal 5. Semester), aber auch mit Beginn eines Lehramtsstudiums, sofern eine verbindliche Zusage für das Studium vorliegt.

Impressum:

Ministerium für Bildung des Landes Sachsen-Anhalt Pressestelle

Turmschanzenstr. 32  
39114 Magdeburg

Tel: (0391) 567-7777  
Fax: (0391) 567-3695

[mb-presse@sachsen-anhalt.de](mailto:mb-presse@sachsen-anhalt.de)  
[www.mb.sachsen-anhalt.de](http://www.mb.sachsen-anhalt.de)